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DATA: Treze dias do mês de junho do ano de dois mil e dezenove. LOCAL: Rua General 1 
Labatut, 273, Barris, Salvador, Bahia. PARTICIPANTES: Conselheiros: Enfª Maria Inez 2 
Morais Alves de Farias – Presidenta; Enf Handerson Silva Santos – Vice-Presidente; Enfª 3 
Keyla da Silveira Pinto – Primeira Secretária; TE Aline Soares da Silva – Primeira 4 
Tesoureira; AE Fernando de Jesus Teixeira – Segundo Tesoureiro; demais Conselheiros(as) 5 
Efetivos(as): Enfª Andreia Santos de Jesus; Enfª Helena Gomes Ribeiro Pereira; TE Adriana 6 
Coelho da Silva; TE Eduardo Alexandrino; TE Dart Clair Carvalho das Virgens Cerqueira; 7 
Enfª Liana Figueiredo Almeida de Souza; TE Marcos de Oliveira Silva. Conselheiros(as) 8 
Suplentes convocados(as): Enfª Kátia Farias Topázio; TE Marcus Vinícius Silva Palma; 9 
demais Conselheiros Suplentes: AE Ana Lúcia Dias. Os(as) Conselheiro(as) Enfª Vivalnita 10 
Mendonça da Encarnação – Segunda Secretária; Enf Alexandro Gesner Gomes dos Santos; 11 
Enfª Elisa Auxiliadora da França Ribeiro; Enf Jairo Oliveira dos Santos; AE Joana 12 
Evangelista Conceição Silva, com ausências justificadas. Presenças da gerente de 13 
fiscalização Adirah Souza de Queiroz; da coordenadora de Processos de Fiscalização Enfª 14 
Laísa da Silva Friederick; da coordenadora de monitoramento e avaliação, Enfª Ana Maria 15 
Lima de Pádua; do procurador jurídico Saulo Novais e da coordenadora do Núcleo de 16 
Processo Ético, Cléa Mascarenhas Carmo Carvalho. I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos 17 
trabalhos e verificação do quórum. Após a verificação do quórum, deu-se início a 570ª 18 
Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA, presidida pela Presidenta Maria Inez Morais 19 
Alves de Farias, às nove horas, com as presenças dos(as) Conselheiros(as) acima 20 
mencionados(as). A Presidenta Maria Inez Morais Alves de Farias torna efetiva a 21 
participação dos(as) Conselheiros(as) Suplentes(e) convocados(as): Enfª Kátia Farias 22 
Topázio e TE Conselheiro Marcus Vinícius Silva Palma. 1.2 Aprovação de Ata: A ATA da 23 
567 Reunião Ordinária do Plenário, enviada por e-mail aos Conselheiros, foi aprovada 24 
pelo Plenário. O Vice-presidente Handerson Santos se retira da ROP, às nove horas e 25 
trinta minutos, a fim de participar de reunião com a Procuradoria Jurídica do Conselho.  26 
1.2 Leitura de Correspondências: A Conselheira Keyla da Silveira Pinto profere a leitura 27 
dos seguintes Ofícios e outras correspondências: 1.2.1 Ofício Circular nº 0085/2019/ 28 
GAB/ PRES COFEN - 6 de junho de 2019 – Em continuidade ao Ofício Circular nº 29 
061/2019, datado de 11/04/2019, encaminhando as Diretrizes para a Operação Estágios, 30 
a ser realizada pelos gerentes de fiscalização dos Conselhos Regionais de Enfermagem 31 
durante o mês de junho de ano em curso, já direcionadas aos coordenadores dos 32 
Departamentos de Fiscalização via correio eletrônico. Salienta que deverão ser enviados 33 
ao Cofen até o dia 1º de julho de 2019. 1.2.2 Ofício Interno nº 01/2019 – PROGER - 06 de 34 
maio de 2019 – encaminhando à Presidência do Coren-BA com informações extras do 2º 35 
Encontro Jurídico, realizado no Cofen. A Conselheira Keyla Pinto informa que o motivo do 36 
documento é apresentar questões que foram discutidas em Plenário e que geraram 37 
dúvidas entre os Conselheiros, sobre interpretações de artigos da Resolução Cofen 38 
370/2010, e que o procurador geral Saulo Novais aproveitou a reunião para esclarecer. Os 39 
Conselheiros iniciam uma discussão a qual a Presidenta sugere que seja realizada em um 40 
outro momento para que todos os pontos sejam esclarecidos. 1.2.3 Ofício Interno nº 41 
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01/2019 – PROGER - 06 de maio de 2019 – encaminhando à Presidência do Coren-BA 42 
solicitando a autorização da presidência para os seguintes cursos de aprimoramento: 43 
Curso sobre os aspectos práticos e estruturais de um parecer, direcionado aos 44 
Conselheiros do Coren-BA; : Curso sobre os aspectos práticos e estruturais dos relatórios 45 
das Comissões de Instrução, direcionado às enfermeiras que compõem as Comissões de 46 
Instrução dos Processos Éticos; Curso sobre a responsabilidade dos fiscais de contrato, as 47 
fases da licitação e a importância do parecer jurídico para fins legais e de controlo 48 
externo, direcionado aos coordenadores de setores, fiscais de contratos, setor de 49 
licitação e setor administrativo. 1.3.4 Correspondência Eletrônica – de 7 de abril de 2019 50 
– Encaminhando esboço da proposta de Projeto de Trabalho do GT de PICS para o ano de 51 
2019. O projeto “Sala de Espera em PICS” compreende ações educativas e práticas, que 52 
deverão ser realizadas no saguão de espera do Coren-BA, através da utilização de 53 
estratégias como Roda de Conversa; Aplicação de uma Prática Integrativa; Distribuição de 54 
Folder. O objetivo do GT em PICS é divulgar as Práticas Integrativas junto à comunidade 55 
de enfermagem e facilitar a estes profissionais o acesso às práticas. A Conselheira Keyla 56 
Pinto informa que a Diretoria deliberou que fosse dado início ao projeto. 1.3.5 Ofício 57 
Circular nº 0066/2019/ GAB/ PRES COFEN - 22 de abril de 2019, encaminhando, para 58 
conhecimento, o documento s/n da Associação Japonesa de Enfermagem, que trata sobre 59 
a 5ª Conferência de Enfermagem da China, Japão e Coreia do Sul ocorrida em setembro 60 
de 2018 e sobre a 6ª Conferência, agendada para ser realizada em novembro de 2020. 61 
1.3.6 Ofício Interno nº 039/2019 – PROGER - 03 de maio de 2019, informando sobre o 2º 62 
Encontro Jurídico do Sistema Cofen/Conselhos Regionais, realizado em 24 e 25 de abril de 63 
2019, na sedo do Conselho Federal, com a participação dos demais Conselhos Regionais. 64 
1.3 Informes: 1.3.1 Reuniões Gerenciais - A Presidenta Maria Inez informa sobre a 65 
publicação da Portaria nº 622, de 11 de junho de 2019, que institui no âmbito do Coren-66 
BA, uma sistemática de reuniões gerenciais. A Presidenta observa a necessidade de 67 
melhorar a comunicação entre os setores e explica que a Portaria tem o objetivo de 68 
sistematizar a comunicação por meio da realização de reuniões periódicas, realizadas 69 
entre os chefes de departamentos e seus subordinados, até o décimo quinto dia de cada 70 
mês, com emissão da memória de reunião à Diretoria. As reuniões deverão tratar de 71 
repasses de informações gerenciais pelo gestor; além de discussões sobre os entraves dos 72 
processos de trabalhos, soluções e encaminhamentos. 1.3.2 Estudo das Subseções - A 73 
Presidenta Maria Inez informa sobre a realização de reunião entre Diretoria do Coren-BA 74 
e enfermeiras(os) fiscais e servidoras(es) das subseções que foram citadas no Estudo 75 
sobre o desempenho operacional das subseções do Coren-BA pelo provável 76 
encerramento das atividades. Informa que a discussão foi aberta aos funcionários destas 77 
subseções que trouxeram de forma enfática a questão do interesse público, na defesa 78 
dos profissionais e, ao final da reunião, foram feitas as manifestações com respeito as 79 
consequências dos fechamentos para estes trabalhadores, que terão que atuar em outras 80 
cidades. A Presidenta informa que a coordenadora da Gestão de Pessoas, Zenilde Silva, 81 
vai acompanhar a situação de cada profissional individualmente, a fim de identificar a 82 
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forma e o tempo em que se darão as mudanças. 1.2.3 Acordo Coletivo - A Presidenta 83 
Maria Inez informa que, na data de hoje, ocorrerá reunião do Acordo Coletivo. Informa 84 
que, inicialmente, o sindicato dos servidores, Sinserco-BA, havia feito proposta de 85 
compensar a inflação, com base no INPC, acrescido de um percentual, somando 10% de 86 
aumento. Informa que na reunião com os Presidentes durante o Seminário 87 
Administrativo, foi pactuado que os Conselhos só iriam ajustar pelo INPC, e está proposta 88 
é a que será levada à reunião, a de aplicação pelo INPC apenas na remuneração e não 89 
sobre as vantagens.  1.2.4 - Assembleia de Presidentes A Presidenta Maria Inez informa 90 
que durante a Assembleia de Presidentes, que ocorreu entre os dias três e seis de junho, 91 
ficou deliberado, a partir de dois mil e vinte, que os Conselhos deverão isentar as 92 
anuidades dos profissionais que possuem mais de uma inscrição. Ou seja, será cobrada 93 
apenas a anuidade de maior categoria. A Presidenta comenta que o orçamento sofrerá 94 
um impacto de mais de quinhentos mil reais. Informa que o Regional da Bahia foi 95 
apresentado com um dos maiores índices de inadimplência. Comenta que isso se deve 96 
aos anos em que não vem sendo feitos trabalhos de inscrição em dívida ativa, execução, 97 
gerando inúmeras dívidas prescritas. 1.2.5 Capacitar para Ficar Legal - A Presidenta Maria 98 
Inez informa que se reuniu com os responsáveis pelo projeto para reduzir as despesas, 99 
suspendendo algumas ações do projeto. 1.2.6 Recuperação de Crédito – A Presidenta 100 
ressalta que o setor tem desenvolvido um excelente trabalho, com resultados 101 
satisfatórios. Este ano foram arrecadados nas negociações cerca de quinhentos e 102 
quarenta mil reais. II. ORDEM DO DIA: 2.1 JULGAMENTO DE PROCESSO ÉTICO: 2.1.1 103 
Julgamento do Processo Ético nº 26/2017 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.2 APROVAÇÃO 104 
DAS COMISSÕES DE ÉTICA DAS INSTITUIÇÕES DE SAÚDE: 2.2.1 Homologação do 105 
Processo Eleitoral da Comissão de Ética de Enfermagem do Hospital do Subúrbio – Às 106 
dez horas e dois minutos, a Presidenta Maria Inez profere leitura do Parecer que 107 
aprovada a Comissão de Ética de Enfermagem do Hospital do Subúrbio, localizado em 108 
Salvador-BA, que é homologado por unanimidade do Plenário. Às dez horas e seis 109 
minutos, a sessão é encerrada. Às dez horas e oito minutos, a Presidenta Maria Inez inicia 110 
os Informes, que estão descritos nesta ATA no Item I Expedientes - 1.3 Informes. Às dez 111 
horas e quarenta e cinco minutos, a Presidenta Maria Inez retoma a sessão de julgamento 112 
de Processo Ético:  2.3 JULGAMENTO DE PROCESSO ÉTICO: 2.3.1 Julgamento do 113 
Processo Ético nº 14/2017 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.4 JULGAMENTO DE 114 
ADMISSIBILIDADE: 2.4.1 Julgamento de Admissibilidade do Processo Administrativo nº 115 
042/2018 – DOCUMENTO CLASSIFICADO.2.4.2 Julgamento de Admissibilidade do Processo 116 
Administrativo nº 043/2018 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.4.3 Julgamento de 117 
Admissibilidade do Processo Administrativo nº 045/2018 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 118 
2.4.4 Julgamento de Admissibilidade do Processo Administrativo nº 185/2018 – 119 
DOCUMENTO CLASSIFICADO. Julgamento de Admissibilidade do Processo Administrativo 120 
nº 185/2018 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.4.5 Julgamento de Admissibilidade do 121 
Processo Administrativo nº 207/2018 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.4.6 Julgamento de 122 
Admissibilidade do Processo Administrativo nº 208/2018 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 123 
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2.4.7 Julgamento de Admissibilidade do Processo Administrativo nº 419/2018 – 124 
DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.4.8 Julgamento de Admissibilidade do Processo 125 
Administrativo nº 420/2018 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.4.9 Julgamento de 126 
Admissibilidade do Processo Administrativo nº 421/2018 – DOCUMENTO CLASSIFICADO. 127 
2.4 APROVAÇÃO DE MINUTA DE DECISÃO: 2.4.1 – Aprovação da Minuta da Decisão que 128 
cria, no âmbito do Conselho Regional de Enfermagem da Bahia, a Escola de Formação 129 
em Fiscalização do Exercício Profissional da Enfermagem – EFEPE – Às treze horas e três 130 
minutos, o Conselheiro Handerson Santos apresenta a minuta da Decisão e profere 131 
leitura do Parecer Jurídico do Conselho e do Parecer do Conselheiro, emitido por ele,  que 132 
aprova, no âmbito do Conselho Regional de Enfermagem da Bahia, a Escola de Formação 133 
em Fiscalização do Exercício Profissional da Enfermagem – EFEPE. Após apresentação, a 134 
Presidenta abre para discussão. A Conselheira Adriana Coelho sugere que Conselheiros 135 
também sejam citados no Parecer, como público alvo da capacitação, junto com os 136 
mencionados, servidores e colaboradores. A Diretoria acata a observação da Conselheira. 137 
O Conselheiro Marcus Vinícius pergunta sobre os espaços em que ocorrerão as 138 
capacitações. O Vice-presidente Handerson Santos responde que dependerá do tamanho 139 
do evento. Poderá ser no Coren-BA, na Escola de Saúde Pública, poderá ser no interior do 140 
estado. A Presidenta Maria Inez destaca que a o Cofen, através do CTFIS, está 141 
acompanhando passo a passo do projeto. Após discussões, o Plenário aprova por 142 
unanimidade a minuta da decisão. Às treze horas e cinquenta e nove minutos, a sessão é 143 
encerrada. III O QUE OCORRER: 3.1 Apresentação pelo DEFIS da Operação Estágio – Às 144 
quatorze horas, a gerente do Departamento de Fiscalização (Defis), Adirah Souza de 145 
Queiroz, juntamente com a coordenadora de monitoramento e avaliação, Ana Maria Lima 146 
de Pádua e a coordenadora de processo de fiscalização, Laísa da Silva Friederick, 147 
apresenta ao Plenário a “Operação Estágio”, um Termo de Cooperação Técnica entre o 148 
Ministério Público do Trabalho (MPT) e o Conselho Federal de Enfermagem (Cofen) que 149 
possui como objeto principal informar ao MPT quando encontrar atuando como 150 
supervisor de estágio, pessoa não formada/habilitada ou não registrada; ou mesmo 151 
quando encontrar estagiários sem supervisão de profissional formado/habilitado e 152 
registrado no órgão de classe. Não havendo discussões, às quatorze horas e vinte minutos 153 
a sessão é encerrada. 3.2 Retirado de Pauta: O Julgamento de Admissibilidade do 154 
Processo Administrativo nº 369/2018 foi retirado de pauta devido ausência do 155 
Conselheiro relator. 3.3 Retificação da Ata da 74ª Reunião Extraordinária do Plenário – 156 
No Item “PARTICIPANTES” da ATA da 74ª Reunião Extraordinária do Plenário, realizada 157 
em  nove de maio de dois mil e dezenove, onde se lê “[...]Conselheiros(as) Suplentes 158 
convocados(as): Enfª Cristiane Magali Freitas dos Santos e AE Ana Lúcia Dias; e demais 159 
Conselheiros(as) Suplentes:[...], leia-se: “[...]Conselheiros(as) Suplentes convocados(as): 160 
Enfª Cristiane Magali Freitas dos Santos, AE Ana Lúcia Dias e Enf Rudval Souza da Silva; e 161 
demais Conselheiros(as) Suplentes:[...]”, respeitando-se assim a Convocatória da 162 
supracitada REP, que assinala dentre os Conselheiros Convocados, o nome do Enf Rudval 163 
Souza da Silva. Nada mais havendo a tratar, às quatorze horas e vinte e cinco minutos, 164 
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deu-se encerrada a reunião. E para constar, eu, Conselheira Keyla da Silveira Pinto, lavro a 165 
presente Ata que após lida, discutida e aprovada, será assinada por mim e pelos 166 
presentes. //////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 167 
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